
会 議 録 

会議の名称 平成 30年度 第 1回飯塚市図書館運営協議会  

開催日時 平成 30年 6月 28日（木） 午前 10時 00分～午前 11時 55分 

開催場所 
ｲｲﾂﾞｶｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰ 3階 セミナー室 

 

出席委員 
後藤委員・白瀧委員・野田委員・高田委員・田中委員・木村委員・北冨委員

（代理出席） 

欠席委員 平野委員 

事務局職員 

【指定管理者（図書館流通センター）】芳野館長・瓜生統括チーフ 

【教育委員会】久原教育部長・髙瀬生涯学習課長、原生涯学習課長補佐、 

村岡中央公民館・図書館係長、田中 

 

１ 開会のことば 

２ 教育委員会あいさつ（久原部長あいさつ） 

３ 職員紹介 

４ 議事（報告・協議事項） 

（１）平成３０年度飯塚市教育施策要綱について 

平成３０年度飯塚市教育施策要綱について、事務局より説明。 

 本要綱中、主に教育の基本理念と基本目標及び生涯学習課の主要施策に

ついての説明。 

【委員】意見・質問なし。 

 

（２）平成３０年度生涯学習課組織図及び所管事務について 

平成３０年度生涯学習課組織図及び所管事務について、事務局より説明。 

 生涯学習課の組織、所管事務の概要（生涯学習課）及び所管施設の概要

説明を行う。 

【委員】公民館から交流センターに移行したことによるメリット・デメリ

ット特に各交流センターの図書室について何か機能的に変化はあったの

か。 

 ⇒図書室につきましては、旧飯塚地区の８交流センターにございますが、

従来どおりの機能で継続しています。 

【委員】交流センターの図書室は住民が集いやすいので、今後も機能を継

続して欲しい。 

 ⇒まちづくり推進課との担当者会議に参加しているので、委員が言われ

たことは訴えていきます。 

 ⇒交流センターに移行しても各種講座、サークル等社会教育部門は継続



して行われているので、支援していきたい。 

【委員】公民館から交流センターに移行したことを住民にもっと周知して

欲しい。特に若年者と言われる世代は新しいアイデアを想像することが

あるので、分かりやすく説明して欲しい。 

【委員】交流センターは確かに人は集まるが、高齢者が多くなり、交通手

段で苦慮している。また、職員の資質も変えないといけない。例えば施

設内の機器に対して維持管理を徹底するとか。 

  

（３）平成３０年度図書館事業計画（スケジュール）について 

   平成３０年度図書館事業計画（スケジュール）について、図書館から説

明。 

   本年度の主な事業を説明する。（以下に示す） 

   ○９月１５日～１６日開催予定の「サイエンスモール㏌いいづか 2018」  

 ○１１月１６日～１８日開催予定のぶっくりモール等 

【委員】団体貸出については、学校サイドおいて学期末は多忙であるの      

 で考慮して欲しい。また、保育所等にも門戸を広げて欲しい。 

⇒スタッフに再度確認をしたい。なお、団体貸出については選書の際 

２名のスタッフが付いているので、それも含めて再考し、次回結果を 

報告したい。 

【委員】現在の団体貸出の状況を教えて欲しい。 

⇒小学校ほぼ全校で、中学校は１～２校です。約 4,000 冊の貸出で、

紛失は 1 桁です。 

【委員】話を聞くとスタッフの図書選定が大変と思われる。もっと合理

化してもよいのではないと思われる。 

   先ほど主要事業の説明はされたが、本年度の新規事業を教えて欲しい。 

  ⇒１１月４日開催予定の「調べる学習コンクール表彰式」です。昨年

度までは、飯塚・ちくほ・庄内各館でそれぞれ開催していましたが、

本年度からは統一して行います。これを機にもっと「図書館」の存

在をアピールしていきたいと思います。 

 

（４）「子ども読書活動」に関する調査票集計結果について 

   「子ども読書活動」に関する調査票集計結果について、事務局から説明。

追加資料を付して、集計結果を報告。 

    なお、詳細な分析については次回報告することにする。 

【委員】児童クラブへの団体貸出は行っているのか。 

 ⇒児童クラブには２週間の特別貸出を行っています。 

【委員】児童クラブの施設では夏に空調の効いていないところもある。 

 本でもあれば読書の習慣が身に付き、読書している児童は私見だが、

落ち着いた性格になる傾向があると推察される。 

 今後は特別貸出制度の周知をもっとしてもらいたい。 



 【委員】調査結果を分析してどう生かしていくかを今後期待したい。 

  ⇒今後推進会議で諮って、次回の協議会で報告します。 

【委員】アンケートで学校図書施策に関わる回答もある。 

【委員】現場サイドの意見や予算措置を講ずる必要もあると思われる。 

 ⇒そのことも今後推進会議で諮って、次回の協議会で報告します。 

【委員】小中一貫校貸出方法は。図書室の広さは。 

 ⇒回答を持ち合わせていないので、次回報告します。 

 

（５）定住自立圏構想に係る図書館相互利用協議の進捗状況について 

   定住自立圏構想に係る図書館相互利用協議について、事務局から説明。 

 【委員】表中の予算額はこのための予算なのか。 

  ⇒現状での図書館事業に関する２市１町の合算額です。 

 

（６）庄内まちづくりワークショップの経過報告について 

庄内まちづくりワークショップの経過報告について、事務局から説明。 

【委員】意見・質問なし。 

 

（７）生涯学習体系（仮称）について 

生涯学習体系（仮称）について、事務局から説明。 

【委員】分かりやすい体系でお願いします。 

 

（８）その他 

 図書館を含めた老朽化した施設を整備計画を定めて対処すると報告。 

【委員】利用者目線及び利用者の意見を反映して施設を整備して欲しい。 

 

次回開催予定 

１０月若しくは１１月開催予定。 

５ 閉会 ～11：55 

会議資料 

・会議次第（事前配布資料） 

・平成３０年度飯塚市教育施策要綱について（事前配布資料） 

・平成３０年度生涯学習課組織図及び所管事務について（事前配布資料） 

・平成３０年度図書館事業計画（スケジュール）について（事前配布資料） 

・「子ども読書活動」に関する調査票集計結果について（事前配布資料） 

・定住自立圏構想に係る図書館相互利用協議の進捗状況について（事前配布 

資料） 

・庄内まちづくりワークショップの経過報告について（事前配布資料） 

・生涯学習体系（仮称）について（事前配布資料） 

・子ども読書活動に関する調査 集計表（当日配布資料） 

公開・非公開の別 
１ 公開   2 一部公開   ３ 非公開 

（傍聴者 0人） 



その他 

（非公開理由等） 

 

 

   


